

Subsidio de lactancia incluirá vales para el supermercado

Salud sugirió una lista de productos para mejorar la alimentación de las gestantes. Se iniciará la distribución el 6 de noviembre.

Verónica Zapana S. / La Paz

Desde el 6 de noviembre, las beneficiarias del subsidio pre y post natal recibirán un vale para canjear "productos frescos" como carnes, verduras y frutas en los supermercados.

"El SEDEM (Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas) seguirá entregando los productos secos en sus oficinas, como lo hizo hasta ahora, pero los productos frescos como las carnes, las verduras y las frutas se entregarán en los supermercados. Ellos (el SEDEM) elegirán a los supermercados", dijo ayer el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico.

Explicó que se tomó esa decisión porque el SEDEM no tiene un sistema de refrigeración y los productos frescos "necesitan de un sistema de refrigeración". Por esa razón, indicó, "el supermercado es una buena alternativa" y está al alcance de la ciudadanía, ya que está entre las ciudades capitales e intermedias.

PERO ESTAN FOMENTANDO QUE LA POBLACION VAYA A LOS SUPERMERCADOS!!!

Los productos del subsidio equivalen al monto del salario mínimo nacional -el año pasado era de 1.805 bolivianos y este año alcanza a 2.000 bolivianos- serán entregados a partir del 6 de noviembre.

"El valor de la diferencia entre ambos salarios, de 195 bolivianos, se entregará con los nuevos productos frescos", precisó la autoridad, aunque aclaró que aún el SEDEM evalúa la reducción de otros productos que se daba anteriormente y que quizá con eso suba un poco más el monto.

Ese costo se entregará en vale. "Esos vales deben tener la garantía suficiente para que no sean falsificados", enfatizó Cocarico.

El ministro precisó que las beneficiarias no podrán escoger los productos por otros, ya que los acuerdos que suscriban entre el SEDEM y los supermercados deberán ser específicos. "Debe ser orientado al producto específico que se entregará", explicó.

Por su parte, el responsable del Programa de Alimentación y Nutrición del Ministerio de Salud, Yecid Humacayo, explicó que evidentemente el SEDEM se hace cargo de la entrega de los productos pero Salud sugiere una lista para una mejor nutrición.

"Nosotros hemos sugerido con un listado de productos con base en el arco de la alimentación -una herramienta técnica- para promover una alimentación buena de mujeres gestantes y niños lactantes", sostuvo.

Humacayo explicó que se **sugirió siete grupos de productos, como cereales, verduras, frutas, lácteos, carnes, aceites y azúcares. (que son los q mas dañan la salud...!!!=**

-

En Brasil hay una alta demanda de urea para el agro, dice embajador

El diplomático destacó ventajas en la compra de la urea boliviana, pues actualmente el fertilizante es adquirido por su país desde Rusia y China.

ANF

El embajador de Brasil en Bolivia, Raymundo Santos Rocha, afirmó que en su país hay una alta demanda de urea para el sector agropecuario y consideró que será mejor comprar el fertilizante de un país vecino con precios competitivos. El Gobierno boliviano anunció la exportación de 335 mil toneladas de ese producto al mercado brasileño.

"No hay nada más normal que utilizar la urea de un país vecino; Brasil compra mucha urea porque tiene un enorme agro y enorme pecuaria, pero la urea viene de Rusia y China y si tenemos un país vecino que vende a precios competitivos, ¿por qué no?", expresó en instalaciones de la Cancillería.

El diplomático destacó que sólo en los Estados de Rondonia, Mato Grosso y Mato Grosso del Sur hay un enorme potencial del mercado para la urea "y ni pensar en el resto del país, que es una cosa muy grande porque son grandes productores".

La estatal YPFB firmó contrato con una empresa del Estado de Mato Grosso para exportar 335 mil toneladas métricas (Tm) de urea al mercado brasileño, equivalente a más del 50% de la producción de la Planta de Buló Buló, informó el ministro de Hidrocarburos, Luis Sánchez.

Sánchez señaló que el mercado interno consume actualmente entre 30 mil a 50 mil toneladas con tendencia a duplicarse. "Estamos trabajando fuertemente para que la comercialización tanto a Brasil, Perú, Paraguay o Argentina se lo realice de manera directa con el equipo de YPFB", explicó en entrevista al canal estatal.

Para los productores nacionales dijo que la tonelada de urea puesta en la Planta de Urea y Amoniaco tendrá un costo de 335 dólares, 165 dólares menos que en el mercado internacional, mientras que la bolsa de 50 kilos estará en 130 bolivianos, es decir, 80 menos del promedio del mercado.

Reunión Morales y Temer

Tras participar de la suscripción de un convenio entre el Gobierno y Naciones Unidas, el Embajador confirmó la reunión de los presidentes de Bolivia, Evo Morales, y de Brasil, Michel Temer, en Brasilia el próximo 30 de octubre, para abordar una nutrida agenda bilateral que incluye el tren bioceánico, y la compra y venta de electricidad, urea, gas, entre otros.

"Lo más resaltante es la incorporación de frutas, verduras y carnes, porque aportan hierro y vitaminas, para mejorar el estado nutricional de la madre y del niño", aclaró Humacayo y precisó que se sugirió la reducción de productos de azúcares y grasas. Con base en la lista, el SEDEM definirá cuáles entregará.

Cocarico dijo, además, que en los próximos días deben informar sobre la lista oficial de los productos.

La Razon

El subsidio renovado se entrega desde el 6 de noviembre

El subsidio incluirá, por primera vez, tres grupos de productos frescos: carnes, frutas y verduras, por ejemplo, carne de res, de llama, cebolla, tomate, piña y naranja.

La Razón (Edición Impresa) / Aleja Cuevas / La Paz

08:04 / 23 de octubre de 2017

Los nuevos paquetes del subsidio prenatal y de lactancia, por valor de Bs 2.000 y que incluirán carnes, frutas y verduras, se entregarán desde el 6 de noviembre. También a partir de esa fecha se distribuirán productos cuyo importe equivalga al retroactivo.

“La entrega de los nuevos paquetes de los subsidios y el retroactivo se realizará a partir del 6 de noviembre en los canales de distribución establecidos”, se lee en un comunicado publicado ayer por el Servicio de Desarrollo de Empresas Públicas Productivas (Sedem).

En el aviso, la estatal establece tres canales de reparto: el directo, mediante el Sedem, que dotará de cereales, leguminosas, lácteos, aceites y azúcares; el segundo (horizontal), vía supermercados para repartir tubérculos, verduras, carnes y frutas; y el tercero (vertical) para el área rural, mediante agencias de pollos habilitadas. Ketal e Hipermaxi figuran entre los supermercados autorizados.

La Razón informó el 14 de octubre que, por primera vez y para mejorar el aporte nutricional de la dotación mensual, el subsidio incluirá tres grupos de productos frescos: carnes, frutas y verduras, por ejemplo, carne de res, de llama, cebolla, tomate, piña y naranja.

- ***Incluirán carnes, frutas y verduras en subsidio Universal y de Lactancia***

En principio se habilitarán vales certificados por el Sedem, pero en un corto plazo serán reemplazados por tarjetas inteligentes. En ellas “tendrán todos los registros de sus entregas”, apuntó en esa oportunidad Patricia Ballivián, gerente general del Sedem. Anticipó que con las tarjetas, los productos frescos se podrán retirar de a poco. “Si la mamá quiere dosificar y no recoge todo en un mes, podrá hacerlo periódicamente”.

El comunicado de ayer notifica, además, a empleadores del servicio público y privado que desde el 1 de noviembre se actualiza el valor del beneficio a Bs 2.000 (el mismo que el salario mínimo nacional). Tanto este monto como el importe diferencial de Bs 195 retroactivo de enero a octubre deberán ser depositados en el Banco Unión.

Encuentre la información completa en la edición impresa de La Razón. (23/10/2017)